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馬英九：招收陸生有助兩岸和平
8年增30倍 促減少誤解多互動
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香港文匯報訊 據中通社報道，備
受兩岸關注，由中共中央台辦海研中
心與中國國民黨智庫共同舉辦的第10
屆兩岸經貿文化論壇（俗稱「國共論
壇」），預料將在1月底舉行。國民
黨內研判，朱立倫就任黨主席後親自
率團訪問大陸的可能性不高。
對於外傳今年國共論壇開辦規模將

縮小，媒體引知情人士指出，今年論
壇與會人數在130人為限。開會時間
與地點原規劃1月20、21日在河南鄭
州舉行，目前地點沒變，但開會時間
等朱立倫上任後議定。據中央社報
道，國民黨大陸事務部主任桂宏誠表
示，兩岸經貿文化論壇日後走向，還
要看新任國民黨主席的意向；至於第
10屆經貿文化論壇，早在去年12月，
相關工作就已大致完成，舉行日期也
待新任黨主席拍板。而國台辦發言人
馬曉光昨日回答台媒提問時表示，國
共兩黨一直針對舉辦第10屆兩岸經貿
文化論壇保持溝通，有具體消息將及
時發佈。

曾赴閩參加海峽論壇
另據台媒報道，今年兩岸經貿文化

論壇重點在「回顧與展望」，討論子
題多而廣泛，包括地方基層交流等，
維持不談政治的基調。
另外，國民黨原規劃榮譽主席吳伯

雄率領台灣代表團與會，但去年底台
灣「九合一」選舉國民黨慘敗、馬英
九請辭主席扛責，吳伯雄希望營造朱
立倫親自率團出訪、與中共領導人會
晤的機會；不過黨內研判，朱立倫就
任後親自率團訪問大陸的可能性不
高，由誰率團出席還要再議。2009
年，朱立倫曾以國民黨副主席身份，
赴福建參加純民間性質的海峽論壇，
並在主旨論壇發表以「觀念的改變」
為題的演講。

馬英九談到，教育除了是百年事業外，也是奠定社會發展的
基石。而面對台海、東海、南海的關係維護，他一直希望

台灣能成為「和平的締造者」、「人道援助的提供者」、「文化
交流的推動者」、「新科技與商機的創造者」以及「中華文化的
領航者」，而在這五方面的角色之中，教育扮演非常重要的角
色。他還強調，大學可以扮演兩岸的和平締造者，開放招收大陸
學生赴台唸書，在和平的環境中，讓兩岸學生互動。馬英九指
出，在他上任之前，赴台的陸生僅有823人，但現在已有約2.6
萬人，人數比例增長超過30倍。他認為，陸生赴台就讀大學，
與台灣學生互動良善，如此能有效減少誤解，進而為兩岸和平發
展奠定基礎。

籲台生赴海外擴視野
此外，馬英九又表示注意到，台灣留學海外的學生持續減少，

以留美學生為例，1974年台灣留美學生1萬多人，到了1994年有
3.6萬人，但目前只有2.1萬人，遠低於大陸的27萬人；留美人數
在世界的排名也從第一、第二降為第六。
馬英九指出，台灣的高教發展已有顯著進步，然而，國際競爭
激烈，跨領域也要跨地域，台灣不可能「關起門來做皇帝」，必
須讓更多國際生前往台灣就讀，同時也要鼓勵更多的台灣學生赴
海外留學。

香港文匯報訊 綜合台媒及中通社報道，全台大專院

校校長會議昨日上午在屏東科技大學舉行，「總統」馬

英九致辭時指出，大陸學生赴台升學人數從他上任前1

年（2007年）的823人，到目前的2.6萬人，增長30

倍，有助於兩岸年輕人互相了解，促進兩岸和平。

陸生納「健保」需比照外籍生
香港文匯報訊（記者 林舒婕 綜合報道）儘管大
陸赴台就讀學生總數8年間增長30倍，但台灣當局
給予陸生的相關權益，卻因在野黨杯葛進展緩慢，
尤其是將陸生納入台灣「全民健康保險」事宜，一
拖再拖，最優的方案也是比照在台外籍生辦理。
2008年，馬英九出任「總統」之後準備宣佈開

放陸生赴台修讀學業，民進黨卻堅決反對。在政治
的牽扯下，2011年馬當局宣佈允許陸生赴台讀
書，但必須符合「三限六不」的規定，另外還有差
別學費、不允許參加「健保」等經濟方面的限制。
隨着時間的推移，有些政策已經開始鬆動。而

健保問題因為涉及到「修法」，需要進入「立法
部門」審議，所以簡單的陸生政策很不幸地淪為

政黨惡鬥的議題。

政黨惡鬥 連累陸生
2012年10月11日，台「行政院」通過台灣地區
與大陸地區人民關係條例部分條文修正草案，將在
台就學的大陸學生納入健保範圍，草案將送台「立
法院」審議。
去年9月，台「立法院」內政、教育及文化「聯

席委員會」初審通過「大陸與台灣民眾關係條例修
正草案」，10月初審通過「全民健保
法」部分條文修正條例，未來大陸學
生若納入健保，費率比照外籍生辦
理，即自付6成，台當局補助4成。

胡志強將轉戰旺中媒體集團
香港文匯報訊 據中通社報道，前台
中市長胡志強近日在臉書宣佈，2月1日
將加入旺旺中時媒體集團開始新工作，
主要是考量「能不能再為台灣做點
事」。
據胡身邊人士透露，胡在旺旺中時媒
體集團的職稱將是「僅次於董事長蔡衍
明的第二號人物」。
國民黨將於本周六（17日）選舉黨主
席，由於只有新北市長朱立倫一人參
選，所以目前需要在朱就任前，敲定黨

副主席及秘書長人事。然而，胡志強決
定接任新工作，等同宣佈他不可能再任
副主席，第一副主席吳敦義也不再任，
國民黨高層人事將有大幅變動。據了
解，台灣地區領導人馬英九曾安排胡駐
外，但胡婉謝。
據指出，中時集團是看好胡志強豐沛

的兩岸、國際人脈和超強的國際營銷能
力；胡志強未來不只管理中時報系，旺
旺集團媒體企業領域包括電視、網絡等
都將涉入。

馬紹章辭海基會副董
香港文匯報訊 據中央社報道，陸委會
昨日證實海基會副董事長兼副秘書長馬紹
章1月底離職，將由曾任海基會主任秘書
的台灣大學「國家發展研究所」教授周繼
祥接任。
台「行政院」大陸事務委員會表示，陸
委會與海基會商後，同意由前海基會主任
秘書、台灣大學「國發所」教授周繼祥接
任。周繼祥熟稔兩岸事務，經歷豐富，且
曾擔任海基會主任秘書，是接任這項職務
的合適人選。陸委會副主任委員吳美紅

說，周繼祥不一定會接任發言人，如何安
排由海基會決定。依海基會章程規定，副
董事長人選須經過董事會同意。因此，這
項人事案後續還需海基會依規定召開董事
會討論通過。
馬紹章離職將一併卸下海基會發言人職

務。陸委會14日晚間表示，馬紹章因個人
生涯規劃考量，已於日前向海基會董事長
林中森表達辭意。經林中森一再慰留不
成，最後同意尊重馬紹章意願，於1月底
離職。
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10年前，出於對歷史文
化的迷戀，河南新密的楊
龍玉老人覓得機會在河南
博物院做起了志願講解
員。家庭條件並不富裕的
他除了在一家效益不好的
工廠打工維持生計外，還
在一家學校授課做兼職。
然而，不管多麼辛苦，10
年裡，他總是每周不厭其
煩的花兩個多小時倒三趟車到位於鄭州的河南博物院做義務講解。
今年已過60歲的楊龍玉告訴記者，歷史是一面鏡子，以史為鑒可以知興替。讓更

多的觀眾通過他的講解得到精神上的啟迪，是他最為幸福的事情。成為志願講解員
後，楊龍玉也經常面臨挑戰。看見博物院經常有大量的外國遊客前來參觀，他主動
自學了英語。一有閒暇，他就一頭扎進圖書館閱讀大量書籍為自己「充電」。

■記者 曹宇、通訊員 閻國宇 鄭州報道

日擊日擊50050000球球「「輪椅女孩輪椅女孩」」

六旬翁迷戀歷史 博館十載義講

贛漢鍾情贛漢鍾情5050載載 收藏收藏300300毛像章毛像章

「「這這次比賽可謂高手如次比賽可謂高手如
雲雲，，奪冠過程十分艱奪冠過程十分艱

辛辛。」。」王紫瑩回憶說王紫瑩回憶說，，特別是與巴西特別是與巴西
名將娜嗒利亞的比賽名將娜嗒利亞的比賽，，比分咬得很比分咬得很
緊緊，，幾度出現平局幾度出現平局。。王紫瑩穩紮穩王紫瑩穩紮穩
打打，，最終以最終以66：：11、、66：：11戰勝了本次比戰勝了本次比
賽的頭號種子選手賽的頭號種子選手，，殺進決賽殺進決賽。。當地當地
時間時間11月月55日早上日早上88時時，，王紫瑩與排名王紫瑩與排名
世界第世界第3636位的澳洲名將薩哈進行決位的澳洲名將薩哈進行決
賽賽，，再次以再次以66：：22、、66：：00輕鬆戰勝對輕鬆戰勝對
手手，，獲得本次比賽女子單打冠軍獲得本次比賽女子單打冠軍。。
「「王紫瑩在隊裡年齡最小王紫瑩在隊裡年齡最小，，但也但也

是訓練最刻苦的一個是訓練最刻苦的一個。」。」來自四川來自四川
廣元的隊友胡曉紅說廣元的隊友胡曉紅說，，王紫瑩訓練王紫瑩訓練
起來不要命似的起來不要命似的。。

期望征戰殘奧會期望征戰殘奧會
「「訓練量最大時訓練量最大時，，每天要每天要『『跑跑』』2020

圈圈，，擊球擊球55,,000000個個。」。」王紫瑩說王紫瑩說，，她她
每天早上每天早上66點起床點起床，，然後然後，，圍繞圍繞400400
米的跑道米的跑道「「跑跑」」2020圈圈；；接下來接下來，，便開便開
始一天的訓練始一天的訓練，，一組兩筐球一組兩筐球，，最多時最多時
練習練習55組組，，每筐每筐500500個個。。在輪椅上打在輪椅上打
球運動量非常大球運動量非常大，，剛開始一組球練下剛開始一組球練下
來來，，感覺整個身體都散了架感覺整個身體都散了架。。晚上回晚上回

到宿舍到宿舍，，手臂都抬不起來手臂都抬不起來，，直接倒在直接倒在
床上就睡着了床上就睡着了。。
據了解據了解，，王紫瑩出生於四川達州王紫瑩出生於四川達州

一個工人家庭一個工人家庭，，22歲多時因一場車禍歲多時因一場車禍
導致右腿殘疾導致右腿殘疾。。
「「王紫瑩學得認真王紫瑩學得認真，，也很有天也很有天

賦賦。」。」教練員朱琳說教練員朱琳說，，通過一段時通過一段時
間的訓練間的訓練，，王紫瑩在全國第王紫瑩在全國第88屆殘屆殘
運會中便開始嶄露頭角運會中便開始嶄露頭角，，奪得女單奪得女單
第第33名名。。
「「瑞士網球明星羅傑瑞士網球明星羅傑．．費德勒費德勒、、

中國網壇明星李娜中國網壇明星李娜，，是我的偶是我的偶
像像！」！」王紫瑩說王紫瑩說，，她希望能打進世她希望能打進世
界前界前5050強強，，征戰征戰20162016年巴西殘奧年巴西殘奧
會會，，為祖國爭得更大的榮譽為祖國爭得更大的榮譽。。

1月13日，從四川省達州市第一中學傳出消息，該校

高二年級右腿殘疾女學生王紫瑩，在世界職業輪椅網球

公開賽（新西蘭）中，奪得女子單打冠軍。14日上午，

記者在成都理工大學網球訓練場，見到了這位輪椅上的

女孩。她轉動着輪椅緊張訓練，正在積極備戰全國殘

運會，「希望能打進世界前50強，征戰2016年巴西

殘奧會」。 ■記者 李兵、劉亮荀 成都報道

在江西省南昌市，
年已八旬的羅時蓬老
人有着獨特的收藏愛
好，50年收集了300
多枚毛主席像章，家
中的收藏品更是一應
俱全。
據《江西晨報》報

道，羅老表示，這麼多年收藏的毛主席像章涉及文教、衛生、經
濟、長征等題材，最大的直徑約10厘米，最小的直徑約1厘米，有
銅、鐵、玉石、鋁合金、塑料等多種材質。
「收藏讓我覺得快樂。」羅老說，從1966年起開始收集毛主席像
章和詩詞選集，50年來，收集了大大小小的像章、全國各地的旅遊
地圖和景區門票、全國各地自行車產品說明書、各省市各類名優產
品及簡介、各類剪報等諸多物品。其中，毛主席像章是他最鍾愛之
物。 ■實習記者 牛琰 綜合報道

山東青島投資近百萬的
青島海底世界「海底科普
互動室」近日正式對外開
放。在「海底科普互動
室」內展出了極為罕見的
「透明魚標本」，包括招
財魚、孔鰩、海星等17個
品種的彩色透明魚標本。
據了解，魚標本採用脫
水、腐蝕透明、染色、脫色、漂白甘油保存等複雜工藝環節，利用
熒光墨等現代科技，將海洋生物製成絢麗多姿、豐富多彩的透明標
本。這些形態各異、美輪美奐的「多彩」透明魚標本，軀體結構對
稱，排列整齊，再配以鮮艷亮麗的顏色，不僅可以了解魚類的內部
體徵，也展現了魚類內在的自然之美，因此也被稱為「生物趣味寫
真」。 ■記者 王宇軒 青島報道

在人聲鼎沸的酒吧裡，打扮時髦年輕的
空姐，悄悄將手伸進他人的錢包……日
前，空姐戴某在重慶江北一酒吧玩耍時兩
次盜竊，而她做這一切的初衷竟是為了還
信用卡欠款。目前，戴某被取保候審。
去年12月13日晚7時許，一名年輕女

子到江北區觀音橋派出所報警，稱自己放
在包裡的1,600元現金不見了，懷疑是前
一晚在江北一酒吧玩耍時被人偷走了。
警方查看酒吧監控，很快鎖定嫌疑人。

通過監控視頻可看到，一年輕女孩穿着時髦，坐在酒吧的沙發轉角，趁
同桌人不注意，將手伸到別人的提包裡，打開裡面的錢包，將錢拿出，
揣在自己的靴中。警方發現嫌疑人當天連續作案兩次，第一次偷了5,000
元左右；第二次偷了1,600元，兩次都選擇女性提包下手。
經查，嫌疑人姓戴，今年21歲，四川人，是一航空公司的空乘人

員。戴某交代，自己是因為錢不夠花，又要還信用卡欠款，才一時
動了歪念。 ■記者孟冰重慶報道

青島展青島展1717種罕種罕見見「「透明魚透明魚」」

空姐重慶酒吧偷錢還卡數空姐重慶酒吧偷錢還卡數

寧夏固原
市南味居的
大油糕點頗
受老一輩人
的喜愛，其
中水晶餅成
為老固原人
逢年過節、
走親訪友時
一份懷舊的
特殊禮品。

2014年，水晶餅項目成為固原市原州區非物質文化遺產。
由於水晶餅為全手工製作、工藝煩瑣，加之選料講究、成本較

高，年輕人大都不願花費時間在這上面。非物質文化遺產水晶餅
項目的代表性傳承人的別建軍，獨自一人經營南味居，守住了這
道美食。 新華社

守
住
傳
統
美
食

■■王紫瑩練球攻勢凌厲王紫瑩練球攻勢凌厲。。
實習記者劉亮荀實習記者劉亮荀 攝攝 ■與澳洲名將薩哈決賽後合影。

本報四川傳真

■■楊龍玉在為遊客楊龍玉在為遊客
做義務講解做義務講解。。

本報河南傳真本報河南傳真

■■山東青島海底世界展出山東青島海底世界展出「「透透
明魚標本明魚標本」。」。 本報青島傳真本報青島傳真

■戴某指認現場。
本報重慶傳真

■羅時蓬極為鍾愛的毛主席像章。 網上圖片世網摘冠世網摘冠


